CARTA AL EDITOR

ACROPIGMENTACIÓN RETICULADA DE DOHI: UNA ENFERMEDAD RARA QUE PUEDE AFECTAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS PACIENTES Y QUE A MENUDO ES SUBDIAGNOSTICADA EN LA MEDICINA FAMILIAR

Estimado Editor:

Me dirijo a Usted con relación al reporte de caso recientemente publicado en su revista, titulado "Acropigmentación Reticulada de Dohi". Me gustaría destacar la importancia de este diagnóstico en la medicina familiar y señalar el subdiagnóstico de esta enfermedad en nuestra práctica clínica diaria.

La acropigmentación reticulada de Dohi es una enfermedad rara de la piel que se caracteriza por la aparición de manchas oscuras y reticuladas en las extremidades, especialmente en los dedos de las manos y los pies. Aunque esta enfermedad fue descrita por primera vez en la década de 1920, sigue siendo poco conocida y a menudo es confundida con otras afecciones cutáneas.

Además, me gustaría resaltar los efectos psicológicos que puede tener esta patología en los pacientes. A menudo, ellos pueden experimentar vergüenza, ansiedad y baja autoestima debido a la hipopigmentación y/o hiperpigmentación en las manos y los pies. Estos efectos psicológicos pueden afectar su calidad de vida y su bienestar emocional.

Como médicos de atención primaria, a menudo nos encontramos con pacientes que presentan manchas en la piel, pero que no reciben el diagnóstico correcto debido a la falta de conocimiento sobre enfermedades raras como la acropigmentación reticulada de Dohi. Esta situación puede resultar en una atención inadecuada y tratamiento ineficaz, lo que puede afectar negativamente la calidad de vida de los pacientes.

Por lo tanto, es importante que los médicos de atención primaria aumenten su conocimiento sobre esta enfermedad y otras enfermedades raras de la piel para poder realizar un diagnóstico preciso y brindar un tratamiento adecuado a los pacientes afectados.

Espero que mi preocupación sobre este tema sea bien recibida y pueda contribuir a aumentar la conciencia sobre esta enfermedad entre los profesionales médicos.

Atentamente.

Dr. Fernando Gutiérrez

Director de Postgrado e Investigación - Universidad Privada del Este (Sede Pdte. Franco). Encargado de la Unidad de Salud Familiar San Isidro Sur-Atención Primaria de Salud-Ministerio de Salud Pública

y Bienestar Social.

Especialista en Medicina Familiar - Universidad Centro Médico Bautista.